



Regionaljournal Steiermark



Veldener Neujahrsschwimmen 2015

EIN ERFRISCHENDER SPRUNG INS NEUE JAHR

Am 1. Jänner 2015 um 12 Uhr ist es wieder soweit: Mit dem Veldener Neujahrsschwimmen erfolgt vor der Kulisse des Schlosshotels Velden der fröhliche Start in ein neues Sportjahr am Wörthersee. Der erfrischende Sprung am Neujahrstag soll Glück bringen und neue Lebenskraft wecken. Diese alte Tradition griff der Verein „Sport am Wörthersee“ 2009 auf und schuf damit einen neuen Besuchermagneten.

Die sechste Ausgabe

2015 wird das Veldener Neujahrsschwimmen bereits zum 6. Mal ausgetragen. Der Startschuss fällt im Strandpark, direkt vor dem Schlosshotel Velden. Vom gesicherten Ufer aus verläuft die 25 Meter lange Strecke zur schwimmenden Plattform und wieder retour.

Schwimmerisches Können ist notwendig, da die Wassertiefe rund 2,5 Meter beträgt. Für die Sicherheit der Teilnehmer sorgt das 20-köpfige Team der Veldener Wasserrettung, das mit drei Booten das Geschehen patrouilliert. Durchschnittlich liegt die Wassertemperatur bei 5°C, die Lufttemperatur bei etwa -1° bis -5 Grad.

Immer mehr Wagemutige

Was bei der ersten Ausgabe 2009 mit wenigen Wagemutigen begann, wuchs in den letzten sechs Jahren zu einer sicher ernst zu nehmenden Veranstaltung an. 2014 nahmen 110 Schwimmer teil. Auch für die kommende Auflage werden zahlreiche Kärntner Sportler und namhafte Persönlichkeiten aus dem öffentlichen Leben erwartet.

Stars der Szene im Anmarsch



Dass sich das Neujahrsschwimmen des Vereins „Sport am Wörthersee“ einen Namen weit über die Grenzen Kärntens und Österreichs gemacht hat, beweist das Interesse der Großen dieser außergewöhnlichen Szene.

Zu diesen zählt **Christof Wandratsch**, der 2015 an der ersten von der International Ice Swimming Association (IISA) durchgeführten Eisschwimm-Weltmeisterschaft (20. März; Murmansk/Russland) teilnehmen wird und dort zu den Favoriten auf den Sieg gilt. Die Teilnehmer müssen dabei eine Strecke von 1.000 Metern im eiskalten Wasser absolvieren. Die Liste der Erfolge von Wandratsch ist lang. So stellte er beim Ironman Austria 2007 einen Weltrekord auf der Schwimmstrecke auf. Zwei Jahre zuvor durchschwamm er in 7:03,25 Stunden den Ärmelkanal – ebenfalls Weltrekord. Einen weiteren Weltrekord darf sich Wandratsch ebenfalls auf seine Fahnen heften: Die Durchquerung der Straße von Gibraltar schaffte der Haiminger in 2:51 Stunden (16 Kilometer).

Aus österreichischer Sicht ist die Teilnahme von **Josef Köberl** interessant. Der steirische Berufssoldat will 2015 als erster Österreicher den Ärmelkanal durchqueren. Am 1. März dieses Jahres schrieb Köberl so etwas wie österreichische Schwimmgeschichte, als er sich am Grundlsee zum ersten österreichischen Ice Mile-Bezwinger erkor. In 40 Minuten und 13 Sekunden schwamm er eine Strecke von 1.618,01 Meter – bei durchschnittlich 2 Grad kalter Wassertemperatur. Überwacht wurde das sportliche Projekt von der in Südafrika ansässigen Association, die das Schwimmen einer Strecke von 1.609,3 (britische Landmeile) Meter bei weniger als fünf Grad Wassertemperatur vorsieht. Neben dem Grundlsee gab es bisher noch 14 weitere Austragungsorte – von der Antarktis bis Mellanfjorden (Schweden). Erst 70 Sportler haben die erforderliche Distanz bei entsprechenden Temperaturen gemeistert. Köberl ist einer von ihnen.

Bewährter Komfort

„Mit warmen Umkleidemöglichkeiten vor Ort sowie mobilen Whirlpools von Schwimmbadtechnik Canimar und PHYSOTHERM Infrarotkabinen direkt nach dem Wasserausstieg bieten wir den mutigen Teilnehmern bestmöglichen Komfort und großartige Stimmung,“ verspricht Organisationschef Werner Uran.

Traditioneller Sektempfang

Im Anschluss an das Schwimmen warten auf die Neujahrsschwimmer der traditionelle Sektempfang und eine wärmende Neujahrssuppe. Davor, um 11.50 Uhr,



spendet Pfarrer Mag. Martin Satlow den Neujahrssegens und folgt, wie in den Jahren davor, den Schwimmern ins kühle Nass. Jeder ist zum Mitmachen oder Zuschauen herzlich eingeladen!

Anmelden bereits möglich

Aktive melden sich Online auf **www.s-a-w.at bis 28.Dezember** an **oder** nutzen die **Vor-Ort Registrierung** am Veranstaltungstag zwischen 10.00 und 11.30 Uhr direkt im Schlosshotel Velden zu einem Unkostenbeitrag von 20 Euro an.

Neben der Sicherheits-Versorgung erhält jeder Schwimmer eine Badekappe und attraktive SaW-Goodies. Es gibt keine Zeitnehmung und keinen Wettbewerb. Nur Dabei sein und Reinspringen zählen. Zuschauer sind ebenfalls herzlich willkommen, um sich das Spektakel kostenlos entlang der Veldener Seepromenade anzusehen.

Kurzfacts zum Neujahrsschwimmen 2015

- Termin: 1. Jänner 2015 um 12.00 Uhr
- Ort: Seepromenade vor dem Schlosshotel Velden
- Aus Sicherheitsgründen liegt die maximale Teilnehmerzahl bei 150 Personen
- Anmeldung: unter www.s-a-w.at oder am 1.Jänner von 10.00 bis 11.30 Uhr im Falkensteiner Schlosshotel

Weitere Infos & Kontakt: Werner Uran, Verein Sport am Wörthersee, +43 /664/383 95 02 www.s-a-w.at Fotocredit: SAW/KK – Abdruck honorarfrei

ACHTUNG: Als Auftaktveranstaltung startet der Verein „Sport am Wörthersee“ am 31.12.2014 den Silvesterzauber in Velden (22 Uhr) vor dem Schlosshotel.

